



ALERTAN DESDE GINEBRA

Es preocupante la militarización: ONU

ALFREDO FUENTES

Califica como retroceso la reforma que cede al Ejército el control de la Guardia Nacional

Desde Ginebra, Suiza, la Alta Comisionada interina de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Nada Al-Nashif, expresó su preocupación por el paquete de reformas aprobado por el Congreso mexicano para transferir el control operativo, presupuestario y administrativo de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional, lo que calificó como un retroceso.

"Las reformas dejan efectivamente a México sin una fuerza policial civil a nivel federal, consolidando aún más el ya prominente papel de las Fuerzas Armadas en la seguridad pública en México", alertó.

En una declaración oficial tras la aprobación de la reforma en el Senado, la madrugada de este viernes, Nada Al-Nashif recordó que la militarización de las fuerzas de seguridad en México ha ido en aumento desde 2006, pero esto no se ha traducido en una reducción sostenible de la criminalidad, sino que ha provocado un aumento de las denuncias de graves violaciones de los derechos humanos por las fuerzas de seguridad y las Fuerzas Armadas.

Aunado a esta reforma, la Alta Comisionada interina expresó su preocupación por otras iniciativas

para profundizar aún más la militarización de las fuerzas de seguridad. Esto, en referencia a la propuesta de reforma a la Constitución de una legisladora del PRI para permitir el uso de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública hasta 2028, y que podría ser discutida la semana próxima.

El presidente Andrés Manuel López Obrador agradeció a los legisladores la aprobación de su reforma y designó al secretario de la Defensa, Luis Crescencio Sandoval, encargado de la operación de la Guardia Nacional. **Pág. 4**



VE RETROCESO

Preocupa a la ONU reforma sobre la GN

ALFREDO FUENTES Y RAFAEL RAMÍREZ
Alta Comisionada interina exhortó a las autoridades a reforzar la supervisión civil de los militares

La Oficina de la Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ONU-DH) calificó como un retroceso la reforma que aprobó el Congreso para que la Secretaría de la Defensa Nacional tenga el mando operativo y administrativo de la Guardia Nacional.

"Las reformas dejan efectivamente a México sin una fuerza policial civil a nivel federal, consolidando aún más el ya prominente papel de las Fuerzas Armadas en la seguridad pública en México. Los mecanismos de derechos humanos han señalado claramente que las Fuerzas Armadas sólo deben intervenir en la seguridad pública de forma temporal, en circunstancias excepcionales, como último recurso, y siempre bajo la supervisión efectiva de órganos civiles independientes", expuso la Alta Comisionada Interina de la ONU-DH, Nada Al-Nashif en un comunicado fechado en Ginebra, Suiza.

Ayer por la madrugada, el Senado de la República aprobó la reforma de la Guardia Nacional para que el mando administrativo y operativo de este cuerpo de seguridad pase a manos de la Sedena. Como la reforma ya fue aprobada por la Cámara

de Diputados, sólo falta que se publique en el *Diario Oficial de la Federación* para que sea ley vigente.

La Alta Comisionada interina de la ONU-DH recordó que la militarización de las fuerzas de seguridad ha ido aumentando de forma constante en México desde 2006, pero esto no se ha traducido en una reducción sostenible de la criminalidad, sino que ha provocado un aumento de las denuncias de graves violaciones de los derechos humanos por las fuerzas de seguridad y las Fuerzas Armadas.

Al-Nashif también expresó su preocupación por la iniciativa del PRI para prolongar el plazo para que el Ejército realice tareas de seguridad pública, que podría discutirse en la Cámara de Diputados los próximos días, por lo que exhortó a las autoridades a reforzar la supervisión civil de los militares.

Por su parte, el presidente Andrés Manuel López Obrador descalificó a organismos como la ONU que se oponen a la reforma y les reprochó que "guardaron silencio cómplice" durante el periodo de masacres y de torturas, y de protección a las bandas del crimen organizado. "¿En qué está convertida la ONU? En un floreo", afirmó en su conferencia matutina desde Zacatecas.

También agradeció a los legisladores de su partido, Morena, por aprobar esta reforma que, a decir suyo, evitará que este cuerpo de seguridad corra con la misma suerte y se "eche a perder" como la Policía Federal.

"Eso es lo más importante, el que se aprobó la ley para que la Guardia Nacional esté operada, tenga la tutela, la guía, el ejemplo de la Secretaría de la Defensa Nacional. Eso es muy importante, porque lo he dicho varias veces y me voy a seguir repitiendo: la Guardia Nacional debe cuidarse para que no se caiga en el mismo error que se padeció con la llamada Policía Federal Preventiva que se pudrió, se echó a perder", sostuvo.

Acompañado de la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez; el secretario de Gobernación, Adán Augusto López; el secretario de Marina, Rafael Ojeda; el secretario de Defensa, Luis Crescencio Sandoval; y el comandante de la Guardia Nacional, Luis Rodríguez Bucio, López Obrador también criticó al líder morenista en el Senado, Ricardo Monreal, por abstenerse en la votación, ya que desde su punto de vista avala la "politiquería del conservadurismo".



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
El Sol de Mexico	1,4	10/09/2022	LEGISLATIVO

Opuesto a su hermano, el gobernador de Zacatecas, David Monreal, defendió la reforma que se discutió y aprobó en menos de dos semanas en el Congreso de la Unión porque, dijo, el Ejército es una de las instituciones del Estado mexicano que más confianza da a la ciudadanía. Por ello, pidió que las tres corporaciones de seguridad federales se mantengan en el estado como parte de la estrategia integral para el regreso de la paz.

Ya por la tarde, en medio de las descalificaciones de organizaciones de la sociedad civil contra la aprobación de la reforma, los 18 gobernadores de Morena emitieron un desplegado en el que manifestaron su reconocimiento hacia los legisladores.

Ya con el aval de sus gobernadores, López Obrador aprovechó para nombrar por primera vez a Luis Crescencio Sandoval como secretario de la Defensa y encargado de la operación de la Guardia Nacional.

“Sólo deben intervenir en la seguridad pública de forma temporal, en circunstancias excepcionales”

NADA AL-NASHIF
ALTA COMISIONADA
INTERINA DE LA ONU-DH